

"Arrasaron las Fuerzas de Seguridad los Derechos Legales"

Encabeza Sábato el Movimiento a Favor de los Niños Argentinos Desaparecidos

Por
GRAZIANO PASCALE,
enviado de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 12 de diciembre. — "La acción de las Fuerzas de Seguridad arrasó los derechos constitucionales en la Argentina, y se respondió a los crimi-

nes terroristas con los crímenes de la represión", afirmó el escritor Ernesto Sábato, presidente del Movimiento por la Recuperación de los Niños Desaparecidos.

Este nuevo grupo, en cuya dirección figuran además el obispo Jaime Francisco de Navares, el Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel; el pastor José Miguez Bonino, el obispo anglicano Ricardo Cutts, el rabino Marshall Meyer, Bernardo Cocal Pejo y la cantante María Elena Walsh, reclama la en-

trega a sus familiares de 89 niños desaparecidos.

Ernesto Sábato estimó en 10.000 el número de personas desaparecidas en los últimos años en Argentina, probablemente después de haber sido detenidas por las Fuerzas de Seguridad, y sostuvo que entre ellos "hubo una inmensa mayoría de inocentes, cuyos únicos delitos eran ser amigos o compañeros de estudios de los probables criminales".

Desde hace por lo menos

SIGUE EN LA PAG. VEINTIDOS

Encabeza Sábato el Movimiento a Favor de los Niños Argentinos

Sigue de la página tres

tres años, un grupo de madres de los desaparecidos se reúne todos los jueves en la Plaza de Mayo, frente a la Casa Rosada (sede del gobierno) para una marcha pacífica en reclamo de la vida de sus hijos.

Ese grupo, uno de los más activos en favor de los derechos humanos en Argentina, originó otro denominado "Abuelas de la Plaza de Mayo", que exigen al gobierno la restitución de 89 niños que fueron secuestrados junto a sus padres o nacieron mientras sus madres estaban en cautiverio.

"¿Dónde están estos inocentes absolutos? ¿De qué pueden ser culpables estas criaturas?", se preguntó Ernesto Sábato luego de revelar que habían sido infructuosas todas las gestiones para conocer su paradero.

Las abuelas se mostraron convencidas de que la mayoría de sus nietos desaparecidos están con vida, y que han sido adoptados por matrimonios incapacitados para procrear.

PETICION DE LAS ABUELAS

En un manifiesto conocido aquí, el Grupo de Abuelas reclama que "se esclarezca el destino dado a los niños desaparecidos en Argentina desde 1976, que se

investigue hasta sus últimas consecuencias quién o quiénes los han secuestrado, que se averigüe el verdadero origen de las criaturas adoptadas durante este período, y que se reintegren estos niños a sus familiares, respetando sus derechos a la vida, a mantener su identidad, a vivir con su familia".

El obispo de Neuquén, monseñor Jaime Francisco Nevarés, uno de los principales activistas católicos por los derechos humanos, dijo que el éxito del grupo que integra "depende de la fuerza que nos dé la sociedad argentina, de manera que se forme una presión que posibilite que se trasluzca toda esta realidad oculta y horrorosa.

Hasta el momento, el gobierno militar ha señalado categóricamente la imposibilidad de dar una respuesta a las reclamaciones de los familiares de los desaparecidos, fundándose en la extrema dificultad para definir con precisión los casos de desaparición. A juicio de las autoridades, una buena proporción de las reclamaciones está compuesta por militantes que pasaron a la ilegalidad al saberse requeridos por las Fuerzas de Seguridad.

En más de una ocasión, nombres que figuraban en las listas de desaparecidos fueron ubicados en países

de América y Europa. Fuentes dignas de crédito apuntaron a EXCELSIOR que no era descabellado presumir que en virtud de aquel fenómeno, algunos de

los niños hayan sido trasladados eventualmente al exterior, junto a sus padres.

El resto de los niños, según esas fuentes, puede en-

contrarse a buen recaudo si se presume que fueron hallados en circunstancias de abandono, por la muerte o desaparición de sus padres.